

## **Jahresbericht 2014 des Präsidenten**

Im Vereinsjahr 2014 fanden vier Vorstands-Sitzungen statt (27.2.; 10.4.; 4.9.; 4.12.). Dem Vorstand des VLZ gehörten 2014 an: Hans-Peter B. Stutz (Präsident), Ueli Nagel (Vizepräsident), Christine Bräm (Direktorin GSZ), Gemeinderat Alexander Jäger, Gemeinderätin Gabriele Kisker, Fredy Lienhard, Gemeinderat Mario Mariani, Gemeinderätin Ann-Catherine Nabholz, Hanspeter Näf. Das Protokoll führte Simon Schnider. Die Jahresaktivität des VLZ konzentrierte sich auf die zwei Bereiche „Öffentlichkeitsarbeit“ und „interne Zukunftsplanung“.

### Schwerpunkt „Öffentlichkeitsarbeit“

Hauptaktivität des Vorstandes und der Mitgliedervereine des VLZ war die Erfolgreiche Frühjahrsaktion « Stadtbäume – Stadtnatur » (von Mitte Mai bis Ende Juni). Diese Aktion, so fasste es Initiator und Vizepräsident Ueli Nagel rückblickend zusammen, war für den Verbund Lebensraum Zürich VLZ eine zweifache Premiere. Erstmals wurde das Grünforum des VLZ eingebettet in eine sechswöchige Reihe von Veranstaltungen von Mitgliedorganisationen und Kooperationspartnern. Thema war der Wert der Bäume in der Stadt. Ebenfalls neu war die Kombination von Exkursionen, Live-Präsentationen und Diskussionen mit einem Webforum als Plattform für online-Information und online-Diskussion.

Rückblickend hielt Nagel fest, dass die hochgesteckten Ziele teilweise bis ganz erreicht worden seien. Einerseits konnte die Beachtung für das Thema Stadtbäume und für den VLZ in den Medien durch den gemeinsamen Auftritt deutlich gesteigert werden. Auch waren die Veranstaltungen der Mitgliedorganisationen durchwegs gut besucht: an den insgesamt acht Veranstaltungen haben mehrere Hundert Interessierte teilgenommen.

Zum 10. Grünforum am internationalen Tag der Biodiversität (22.5.2014) kamen leider weniger Teilnehmende als erwartet; dafür sind die beiden Präsentationen anschliessend über 700 mal als PDF von der VLZ-Webseite heruntergeladen worden.

Schliesslich haben sich am Wasserfestival vom 28./29. Juni über 400 Erwachsene und Kinder an den Ständen des VLZ und mehrerer Mitgliedorganisationen über verschiedene Facetten der Stadtnatur informiert.

### Schwerpunkt „interne Zukunftsplanung“

Da ich als Präsident per Vereinsversammlung 2015 zurücktrete, beschäftigte sich der Vorstand unter der Leitung des Vizepräsidenten Ueli Nagel intensiv mit der Zukunftsplanung. Die Gruppe „VLZ 2014plus“ entwickelte Zukunftsideen, die zur Spurguppe „Langer Tag der Stadtnatur“ führte. Dieser gehörten an: Ueli Nagel (Vize-Präsident VLZ), Judith Falusi (Lieterin Marketing Wildnispark Zürich), Sandra Gloor (Vorstand Verein StadtNatur), Stefan Heller (Birdlife Zürich), Gabriele Kisker (Vorstand VLZ), Ann-Catherine Nabholz (Vorstand VLZ), Ursula Pfister (GSZ Naturförderung), Monica Sanesi (Stv. Geschäftsleiterin WWF Zürich), Anouk Taucher (Praktikantin SWILD und Verein StadtNatur), Gabriela Wyss (Leiterin Sukkulente-Sammlung Zürich). Das Protokoll führte Simon Schnider. Insgesamt trafen sie sich zu zwei Sitzungen. Die Resultate dieser Planungsarbeiten werden an der heutigen Vereinsversammlung präsentiert.

Mein Dankeschön gilt allen, die sich aktiv in die sechswöchige Öffentlichkeitsaktion eingebracht haben und auch jenen, die hinter den Kulissen bei der Zukunftsplanung mitgewirkt haben, so den Vorstandmitgliedern, allen voran Vizepräsident Ueli Nagel, und auch unserem Sekretär Simon Schnider. Für die gute Zusammenarbeit danke ich allen Mitgliedervereinen, dem Team von Grün Stadt Zürich, Stefan Ineichen von NahReisen, sowie für die Erstellung der Webseite Martin Zahnd.

Zürich, 25.2.2015 – Dr. Hans-Peter B. Stutz, Präsident VLZ